
 

 

以色列的會幕 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

對以色列人而言，「宗教」不僅是生活的一部分，同時也是他們的「生活」。 

這個民族的每一部份，都包含了宗教，對他們而言，信仰就是生活的核心，從舊

約到新約，他們都有信仰的中心點；從舊約的會幕一直到新約的聖殿，然後到最

後的教會，他們整個生活圈，都是以敬拜神為中心。 

 

在他們建造聖殿之前，聚會是環繞著會幕為核心；他們建造會幕之前，聚會是以

小帳棚為信仰為核心。 

 

摩西素常將帳棚支搭在營外，離營卻遠，他稱這帳棚為會幕。凡求問耶和華的，

就到營外的會幕那裡去。當摩西出營到會幕去的時候，百姓就都起來，各人站在

自己帳棚的門口，望著摩西，直等到他進了會幕。(出卅三 7-8)�

 

這裡說，在建造會幕之前，摩西是以帳棚做為以色列人敬拜中心。這只是個普通

的帳棚，做為一個遊牧民族，生活中都是在帳棚中度過，那時幾千萬個帳棚，圍

繞著以色列全營。對以色列人來說，摩西的帳棚跟他們的帳棚，是沒有兩樣的。

但摩西做了不一樣的選擇，他把帳棚變成「神同在」的地方。 

 

我們的人生如同摩西一樣。教會中有許多的信徒，如同許多的帳棚；社會中有許

多人，也如同有許多的帳棚。我們的人生與他們並無差別，生活也與他人無異，

但是，若我們能像摩西一樣，在人生當中做了不一樣的選擇，那就是把我的帳棚

拿出來，變成人人喜歡的會幕，我們的人生價值就不同了。我們總希望能活出不

同的人生，有時候我們會羨慕像使徒一樣的人，因為我們從他們的事蹟中，看出

了他們的生活，他們因為改變而成為英雄，並且在千年之後成為被歌頌的偉人，

就像保羅在離世之前所說的：「我看見那為我預備，豐厚無比的榮耀」，那是保羅

的把握，也是我們今天所羨慕的。要如何把人生從平凡變成不平凡？使普通帳棚

變成被神使用的帳棚，這裡有幾點是我們要學習的：1.捨得。2.安靜。3.決心。4.

敬畏神的心。5.順服的心。 

 

1-1 捨得： 

摩西把帳棚支搭在離營甚遠的地方，任何人要求問神都可以到達那裡，所以帳棚

要成為會幕，地點非常重要。摩西帳棚所在的地方，因為偏遠可能非常孤單，也

可能行路困難，但是只要是努力付出代價的人，他們回首一看，就可以看到營中

熱鬧的景象，在營中有許多事情可做，但是「離營甚遠」。所以今天要信仰能有所
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不同，就是要「捨得」。要捨得脫離熱鬧的環境、捨得脫離有趣的生活、捨得撇下

世界的追求、捨得捨棄朋友的團契，當你想要見神，追求信仰時，主對自己說

話：「你必須選擇」，帳棚在沙漠外，天氣又熱，你必須出發，離開熱鬧的人群，

你願意「捨得」嗎？ 

 

1-2 安靜： 

人是群居的動物，每個人都需要朋友，人的天性喜歡熱鬧，但是，你要見神，所

以就要「捨得」，因此追求信仰，一定要有「安靜」的生活。馬可福音裡記載，主

耶穌到曠野禱告，因為在那裡，沒有人會吵他；他在山上變貌、改變形象，也是

因為那裡，沒有人會吵他。主耶穌給我們留下了好榜樣，因此，我們在忙碌的生

活中，每天都應該留一點時間給神，但是我們經常忙到連一點安靜的時間都沒

有，這樣的話，信仰就越來越軟弱。 

 

你們要休息，要知道我是神！我必在外邦中被尊崇，在遍地上也被尊崇。�

(詩四十六 10)�

 

這裡說：每個人都要有安靜的時間，這樣才能認識神，否則在忙碌中，容易偏離

信仰。有次，我問一位信徒：「為什麼很久沒有來教會聚會？」「很忙。」他回答

我。「那你要自己在家讀經、禱告。」我對他說：「沒有啦！我每天都很累，累到

連讀經、禱告的時間都沒有，『禱告』就是『倒』在床上『告』訴神，晚安。」他

回答。 

 

還有位信徒說他非常疲累，我說：「聽說你在看韓劇。不是沒時間嗎？為什麼可以

看韓劇？」有時不是我們沒時間，而是我們拿不出來；不是我們沒有力氣，而是

我們把精神放在別處。所以在忙碌的一天之後，可以到會幕與神說說話。可能你

會說：路好遠，天氣好熱等許多藉口，也因為這樣，所以信仰不會長進。 

 

1-3 決心： 

摩西說：要見神，必須立下「決心」。要走出困難的道路，需要付出努力，你才能

找到安靜的機會。會幕本身沒有什麼，它只是一個帳棚，但因為裡面有神，所以

就不一樣。若你來到了會幕門口，把握時間跟神在靈裡相見，神就要與你面對面

說話。因此我相信，只要我們在忙碌中，拿出一點點時間跟神說話。若每天花三

十分鐘讀經禱告，持之以恆，一年之後，你再回頭看，你會發現你的人生，已經

在不一樣的高處。 

 

 



 

 

摩西進會幕的時候，雲柱降下來，立在會幕的門前，耶和華便與摩西說話。眾百

姓看見雲柱立在會幕門前，就都起來，各人在自己帳棚的門口下拜。耶和華與摩

西面對面說話，好像人與朋友說話一般。摩西轉到營裡去，惟有他的幫手，一個

少年人嫩的兒子約書亞不離開會幕。(出卅三 9-11)�

 

1-4 敬畏神的心： 

會幕特別的地方，是有雲柱同在。當雲柱降下會幕門前時，百姓俯伏下拜，這是

對神有崇拜的心。聖經中常講到「愛」，因為「神就是愛」。有時候，我們會在講

「愛」當中，漸漸失去對神的敬畏，最後變成一種遮掩罪過的藉口，「愛」成為一

種拒絕長進的理由，因為我們會說：「沒關係，耶穌愛我。」、「沒關係，耶穌會赦

免我。」因為「愛」，成為人不長進的藉口，因為「愛」，變成對神缺乏敬畏的

心。 

 

豈不知「神是愛」，這句話是指「遵守神命令的人」，神會以慈愛待他，對犯罪、

得罪神的人，神就以嚴厲待他。希伯來書裡說：對不情不義的人來說，神是烈

火。所以，要對神要保持敬畏的心。尼希米記裡也記載：當先知以斯拉一翻開聖

經時，百姓就站起來了，那是他們對神的話語，存著敬畏的心。 

 

我們可以從聚會時的態度，看出這個人有沒有敬畏神。一般人若聚會時，手機不

小心響了，一定趕快伸手按掉。我曾遇過一位信徒，他就坐在會堂接電話，而且

聲音比我還大，我就停下來看著他，全部的人也都轉頭看他，他才趕快走出去講

電話。有時候我們會失去起初敬畏神的心，我們若不敬畏神，怎能期盼神來照顧

我？ 

 

1-5：順服的心： 

當雲柱降下來時，以色列人全部站起來，且俯伏在地，他們拜的不是摩西，也不

是雲柱，而是神同在的證明。雲柱降下來時摩西與神面對面說話，雲柱是「順

服」的記號。 

 

立起帳幕的那日，有雲彩遮蓋帳幕，就是法櫃的帳幕；從晚上到早晨，雲彩在其

上，形狀如火。常是這樣，雲彩遮蓋帳幕，夜間形狀如火。雲彩幾時從帳幕收上

去，以色列人就幾時起行；雲彩在哪裡停住，以色列人就在那裡安營。以色列人

遵耶和華的吩咐起行，也遵耶和華的吩咐安營。雲彩在帳幕上停住幾時，他們就

住營幾時。雲彩在帳幕上停留許多日子，以色列人就守耶和華所吩咐的不起行。�

有時雲彩在帳幕上幾天，他們就照耶和華的吩咐住營，也照耶和華的吩咐起行。�

�



 

 

有時從晚上到早晨，有這雲彩在帳幕上；早晨雲彩收上去，他們就起行。有時晝

夜雲彩停在帳幕上，收上去的時候，他們就起行。�

 

雲彩停留在帳幕上，無論是兩天，是一月，是一年，以色列人就住營不起行；但

雲彩收上去，他們就起行。他們遵耶和華的吩咐安營，也遵耶和華的吩咐起行。

他們守耶和華所吩咐的，都是憑耶和華吩咐摩西的。(民九 5-23)�

 

雲柱停了，他們就停；雲柱收了，他們就起行。這麼長的一段經節，其實只講了

一句話，那就是「順服」神的引領。對一個信徒來說，不是做了多少工、帶了多

少慕道者來，或是道理多麼會講，而是對神有沒有「順服的心」，因為雲彩停的時

候，就是告訴你要停，雲彩收了就表示要起程了，人生的路就像這樣走走停停。 

 

我們常常會有自己的想法、自己的方向，還有自己的決定，有時候想快跑，有時

後想停下。以色列人在這件事上是「完全順服」，甚至還停留很長的時間，在那種

沙漠地方，神要你停下來，一定有其意義，他們在西乃山停了一年，那一年神頒

佈了律法。有時候，我們覺得人生腳步好像停下了，這時我們要禱告問神，這裡

是你要雲柱停留的地方嗎？不管是一天、二天、一月、一年，雲柱始終在那裡，

你也在那裡，所以「雲柱」是以色列人「完全順服」的記號。希望我們可把帳棚

變成會幕，我們的生命當中必須要有雲柱，使生活能完完全全順服神。許多人家

中都「有基督是我家之主」的匾額，這就是信徒要蒙恩典的關鍵，若你的人生都

是由自己決定，結果就要由自己負責；若能把一切交託給神，神就要為你負責到

底。 

 

我們喜歡有神在我們生命中，但我們更喜歡，神照我們的方法，那我們就沒有把

祂當神，而是把祂當成神燈裡的精靈，對祂要求：你要讓我這樣或那樣，有的人

還想恐嚇神說：「祢若不聽我的，我就下地獄給祢看！」這種人沒有想清楚，就把

神當僕人。美國南北戰爭時，在一場重要的戰役中，有位將軍問林肯：「你覺得

「神」有沒有站在我們這邊？」林肯回答：「我不知道神有沒有站在我們這邊，但

我知道一件事情，就是「我們有沒有站在神這邊？」今天我若要得到神祝福，就

不是叫雲柱跟我走，而是要向以色列人一樣，雲柱走就走，雲柱停就停，這是一

種生命的禱告，對神順服的記號。這樣的話，神自然會為你的人生負責，神自然

會讓你的生命有價值，最終得榮耀。經文最後講到了，一個少年人名叫約書亞，

他不離開神所使用的會幕。那時候，以色列中的年輕人約有六十萬人以上，但只

有約書亞能成為神特別使用的工具，成為帶領以色列人的英雄，因為他不離開帳

棚，所以摩西栽培他，帶領他在會幕中「認識神」，教導他在會幕中「敬拜神」，

使他成為「神所重用的器皿。」 



 

 

我們的兒女呢？他們在神的會幕前嗎？約書亞年輕的時候，就懂得在會幕前敬拜

神，他的人生中有神帶領，這是我們要努力的目標，不只是自己不離開神的會

幕，也希望兒女能像撒母耳一樣，在神面前漸漸長大，也像約書亞一樣在會幕門

口慢慢長大。約書亞在安靜中得以親眼見神，我們也當學習，努力建造自己的信

仰，學習擁有雲柱同在順服的生活，最後以我們的家，成為神所同在的聖殿，使

我們的生活中有神的榮耀。 
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